

Coriaria ruscifolia

L.

Deu, matarratones, huique, huiqui

Floración: 

Fructificación: 

Familia: Coriariáceas.

Origen geográfico: Endémica de Chile y Argentina.

Distribución en Chile: Regiones del Maule a la de Aysén.

Descripción: Arbusto siempreverde, de hasta 50 cm de altura por 1 m de diámetro. Tallos colgantes o rastreros, cuadrangulares y estriados. Hojas con peciolos cortos, opuestas o verticiladas, aovado-lanceoladas, base acorazonada, ápice agudo y márgenes enteros. Inflorescencia en racimos simples de hasta 20 cm de longitud, con una bráctea linear en la base de cada pedicelo. Flores formadas por 5 sépalos aovados y agudos, 5 pétalos carnosos de color azul oscuro, 10 estambres y 5 estilos de color púrpura tan notables que hacen que las flores parezcan rojas. Florece durante la primavera. Fruto, 5 aquenios reniformes, de color azul negruzco, rodeados por los sépalos y los pétalos carnosos; madura en verano.

Hábitat: Crece en laderas de quebradas húmedas, cerca de cursos de agua o cascadas.

Propagación: Se propaga por semillas que se extraen de sus envolturas, las que se siembran en otoño en almácigo estratificado.

Utilización: En jardines como planta colgante en cortes de caminos, laderas, rocallas húmedas o macetas, también en el borde de cursos de agua, fuentes o estanques; se desarrolla mejor cuando sus ramas pueden colgar. Debe colocarse fuera del alcance de niños pequeños, ya que sus frutos son tóxicos: éstos amasados con harina, se usan en el campo para matar ratones. Además sirve para teñir de negro y curtir cuero.



